

El Tec en iTunes

JAIME SEPTIÉN

La educación está cambiando de forma acelerada. Pronto, muy pronto, ya no tendrá que ser presencial. La plataforma digital que proporciona Internet, es un arma extraordinaria para abatir el rezago educativo. Falta que las instituciones quieran llevar a cabo la revolución. Que se desprendan del comercio y que empiecen a pensar en su entorno.

Por lo pronto, el conservador y, aparentemente, elitista Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM), calificado como una de las principales escuelas de negocios en América Latina (la séptima mejor escuela de negocios de América Latina, para ser más exactos), anunció la semana pasada un acuerdo con Apple para distribuir material educativo gratis a través de la plataforma iTunes. Subrayo lo de "gratis".

Con este acuerdo, "varios contenidos educativos del Instituto de Monterrey podrán ser consultados en un solo lugar y mediante una herramienta digital tan popular como lo es iTunes", dijo en un comunicado el ingeniero Patricio López, director del servicio de universidad virtual de la institución mexicana. La tecnología puesta al servicio del espíritu, como quería José Sánchez Villaseñor, jesuita y fundador de la carrera de Comunicación de la Universidad Iberoamericana...

¿Qué se podrá ver en iTunes? Videos con conferencias magistrales que van desde electrónica hasta peda-

gogía. La universidad virtual está en marcha. Ya no tendrá que ser necesaria la presencia. Si las instituciones educativas —públicas o privadas— lo desean, podrán extender de manera insospechada sus actividades hacia personas y grupos que no hubieran tenido ninguna oportunidad de entrar en sus aulas.

Todos los programas de la universidad son factibles de ser introducidos en la red. Como en algún tiempo lo fueron los de secundaria o primaria por televisión. La gente que no pueda acceder al circuito universitario, por razones de diversa índole, tendrán la posibilidad de cursar estudios superiores. Por lo pronto, el Tec de Monterrey está poniendo la muestra de que se puede, si se está en disposición de pensar en la brecha educativa que aqueja a nuestro país y que lo mantiene postrado, a merced del narco y de la violencia.

Educar a un pueblo es una tarea de importancia suprema. Y más aún cuando se trata de la educación superior. La mayor parte de los que pueden acceder a ella abandonan el intento por carencia de recursos económicos. Internet ha venido a cambiar esa historia. Hoy mismo ya hay una buena cantidad de universidades virtuales. Como del periodismo, de la educación, el futuro (y el presente) está en la www. ☎

